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 Ex-deputado estadual rompe 
com Arthur Lira e articula chapa 
competitiva

Davi Davino Filho se filia ao 
Republicanos e mira disputa 
pelo Senado em 2026

Faltam 3 meses 
para Alagoas 

perder deputados 
na Assembleia e 

na Câmara
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TJ de Alagoas pode 
perder mordomia 
dos celulares após 
decisões do CNJ

Tribunais em outros estados tiveram 
compras de iPhones suspensas

FORA DE ÁREA

JOGO BAIXO E ANTIDEMOCRÁTICO 

APOIO

Governador reafirma apoio 
ao prefeito após tentativa de 

afastamento e classifica situação 
como grave 

Crise política em 
Rio Largo: Paulo 

Dantas sai em 
defesa de Carlos 

Gonçalves
HUMILHADO CORTE

Ação criminal inclui pedido de 
medida protetiva contra o ex-gestor de 
Palmeira dos Índios

Servidor processa 
ex-prefeito Júlio 
Cezar por ofensas 
públicas em comício

Presidente da Câmara de Rio Largo, José Rogério da Silva, quer de todas as formas concretizar o seu “golpe”

Vereador aliado de GG insiste em “golpe” e 
joga a “bomba” no colo do presidente do TJ



José Rogério da Silva, presidente 

da Câmara de Rio Largo, está 

decidido a mostrar que, para 

ele, democracia é apenas um 

detalhe. Em mais uma tentativa 

de se manter no comando da 

prefeitura, o vereador entrou com 

uma nova liminar no TJ para 

reverter a decisão que reconduziu 

o prefeito Pedro Carlos e o vice 

Peterson Henrique aos cargos. Seu 

argumento? Que a Câmara tem 

autonomia para declarar vacância e 

que sua posse como prefeito interino 

foi “legítima”. Claro, porque 

quando você não vence nas urnas, o 

jeito é apelar para o jogo baixo.

O mais interessante é que 

Rogério, claramente sem moral, 

agora empurra a batata quente 

para o presidente do TJ, Fábio 

Bittencourt. O plano é simples: se 

a manobra passar, ele segue como 

prefeito sem o menor pudor. Se não 

passar, a culpa será do Judiciário. 

Afinal, em seu mundo, o certo é ser 

prefeito de qualquer jeito. 

Ah, e sobre a carta de renúncia 

que causou tudo isso? Nada mais do 

que um papel sem timbre, com tinta 

e caligrafia diferentes, assinada às 

pressas. O juiz não teve dúvidas 

em expor a farsa. Mas isso não 

impediu a Câmara de seguir com a 

posse, porque, claro, quem precisa 

de legalidade quando se tem pressa 

para tomar o poder?

Felizmente, a decisão liminar 

suspendeu a posse de Rogério, 

devolvendo os cargos aos prefeitos 

eleitos. Mas, como toda boa 

história de bastidores, a suspeita de 

falsificação e golpe segue nas mãos 

do Judiciário. Vamos ver até onde 

essa “legitimidade” vai. Enquanto 

isso, Rogério aposta em sua última 

cartada, esperando que o golpe 

finalmente se concretize.

Se Rogério achou que a política 

municipal era um campo para 

joguinhos sujos, talvez seja hora de 

acordar para a realidade: o golpe 

pode até passar, mas a vergonha vai 

ser eterna.
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PL da Reciprocidade: relator se diz 
“aliviado” e responde Bolsonaro

Relator do chamado “PL da 
Reciprocidade” na Câmara, o deputado 
Arnaldo Jardim (Cidadania-SP) disse estar 
“aliviado” após Donald Trump anunciar 
uma tarifa linear de 10% sobre as importações 
brasileiras.

Em entrevista à coluna, Jardim disse 
que “receava” que Trump, que chegou a se 
referir duas vezes ao Brasil ao falar sobre o 
tema anteriormente, colocasse os produtos 
brasileiros em um patamar superior de tarifas.

“Eu receava que viesse o patamar maior, 
que o Brasil fosse escalado num patamar 
de incidência de taxa base acima dos 10%. 
Então, primeiro, estou aliviado com relação 
a isso. Mas, segundo, isso não tira o nosso 
resguardo”, disse o relator.

Jardim também comemorou a aprovação 
do PL da Reciprocidade, que dará ao Brasil 
ferramentas para negociar uma relação 
comercial mais confortável com os Estados 
Unidos, e respondeu as críticas de Jair 
Bolsonaro à proposta.
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O golpe da semana

C O L U N I S T A S

Igor Gadelha
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JOGO BAIXO E ANTIDEMOCRÁTICO 

Presidente da Câmara de Rio Largo, José Rogério da Silva, quer de todas as formas concretizar o seu “golpe”

Absurdamente, o 
presidente da Câmara 
Municipal de Rio Largo, 
José Rogério da Silva (PP), 
insiste em um golpe ao 
ingressar com uma nova 
liminar na Justiça para 
manter-se no comando 
do Executivo municipal. 
A manobra jurídica tenta 
reverter a decisão que 
reconduziu Pedro Carlos 
da Silva Neto e Peterson 
Henrique da Silva Santos 
aos cargos de prefeito e vice-
prefeito, respectivamente.

O pedido, protocolado 
nesta quarta-feira (02) 
no Tribunal de Justiça de 
Alagoas (TJ/AL), alega que 
a Câmara tem autonomia 
para declarar a vacância 
dos cargos e que a posse do 
presidente do Legislativo 
como prefeito interino foi 
legítima. O documento foi 
assinado pelo procurador-
geral da Câmara, Antonio 
Luiz Neto.

A tentativa de manter 
o controle da prefeitura, 
segundo fontes políticas, 
foi jogada nas mãos do 
presidente do TJ/AL, 
desembargador Fábio 
Bittencourt, que pode ser 
peça-chave para sacramentar 
o golpe já comprovado. 
Além disso, a petição 

tenta transferir a responsabilidade da decisão 
para a Presidência do tribunal, pressionando 
o Judiciário a validar a ação do Legislativo 
municipal.

O processo nº 0700911-10.2025.8.02.0051, 
em trâmite na 1ª Vara de Rio Largo, gerou forte 
repercussão por sua justificativa controversa. A 
Câmara argumenta que a decisão anterior, que 
devolveu os mandatos ao prefeito e vice-prefeito, 
afronta a ordem pública e jurídica. Além disso, 
sustenta que a falsidade dos documentos 
utilizados na posse do presidente da Câmara 
não poderia ser determinada sem perícia técnica 
e que a liminar concedida anteriormente violava 
a separação dos poderes.

O caso
O juiz titular da 1ª Vara de Rio Largo, 

Guilherme Bubolz Bohm, determinou nesta 
terça-feira (1º) a suspensão do afastamento do 

Vereador aliado de GG insiste em “golpe” e 
joga a “bomba” no colo do presidente do TJ

prefeito Pedro Carlos da Silva Neto, conhecido 
como Carlos Gonçalves (PP), e do vice-
prefeito Peterson Henrique da Silva Santos. 
Ambos foram reconduzidos aos cargos após 
o magistrado considerar que o afastamento 
promovido pela Mesa Diretora da Câmara 
Municipal ocorreu com base em uma carta de 
renúncia possivelmente fraudulenta.

A decisão foi tomada em resposta 
ao mandado de segurança nº 0700911-
10.2025.8.02.0051, impetrado por Carlos 
Gonçalves e Peterson Henrique. Eles 
denunciaram que a Mesa Diretora da Câmara 
oficializou suas renúncias com base em um 
documento falso, lido pelo presidente da Casa, 
vereador José Rogério da Silva, na sessão desta 
segunda-feira (31). Também fazem parte da 
Mesa os vereadores Rafael Rudson Feitosa 
Pinto, Douglas Henrique de França Costa, 
Carlos Henrique Rolim Vasconcelos e Márcio 

Soares Cavalcante.
Na decisão, o juiz ressaltou 

a fragilidade do documento 
apresentado como carta de 
renúncia, destacando que ele 
não possuía timbre oficial, 
justificativa ou reconhecimento 
de firma. Além disso, observou 
diferenças no tom da tinta e na 
caligrafia entre a assinatura e a 
data, indicando o uso de canetas 
distintas.

O juiz também notificou 
o presidente da Câmara, José 
Rogério da Silva, para prestar 
esclarecimentos no prazo de 
dez dias, conforme prevê a Lei 
do Mandado de Segurança (Lei 
nº 12.016/2009). O Ministério 
Público será ouvido antes da 
sentença final.

A decisão liminar suspende os 
efeitos da posse do presidente da 
Câmara como prefeito interino, 
mantendo Carlos Gonçalves e 
Peterson Henrique no comando 
do município. O caso segue em 
análise, e a suspeita de tentativa 
de golpe político com o uso de 
documentação falsificada pode 
levar a novas investigações.

FORA DE ÁREA

O Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ) recentemente 
suspendeu a compra de 
50 iPhones 16 Pro Max 
pelo Tribunal de Justiça 
do Maranhão (TJ-MA), 
questionando a necessidade 
dessa aquisição, especialmente 
considerando que o número 
de aparelhos superava o de 
desembargadores da corte. A 
decisão gerou uma reflexão 
sobre práticas semelhantes 
em outros estados, como 
Alagoas, onde o Tribunal de 
Justiça local (TJAL) destinou 
aproximadamente R$ 1,7 
milhão para a compra de 
341 celulares, incluindo 35 
iPhones de última geração para 
desembargadores e servidores 
em posições estratégicas.

O processo de compra no 
TJAL foi feito por meio de 
licitação, e a operadora TIM 
venceu o contrato no valor 
total de R$ 1.706.511,00. A 
aquisição foi justificada como 

Tribunais em outros estados tiveram compras de iPhones suspensas

TJ de Alagoas pode perder mordomia 
dos celulares após decisões do CNJ

parte do Plano Estratégico do tribunal, com o 
objetivo de melhorar a eficiência, acessibilidade 
e inovação no trabalho dos beneficiados. A 
operadora Claro contestou alguns detalhes do 
edital, como a exigência de que os aparelhos 
fossem fornecidos com carregadores e fones de 
ouvido, mas o tribunal rejeitou essas alegações.

Essa decisão levanta sérias questões, 
especialmente quando comparada com a 
situação socioeconômica de Alagoas, onde o 
salário médio é de apenas R$ 1.753,00, um dos 
mais baixos do Nordeste. Em contrapartida, 
um desembargador do TJAL recebe R$ 
61.743,19 líquidos, o que representa 35 vezes 
a média salarial do estado. Além disso, o acesso 
da população à Justiça em Alagoas é limitado, 
com o CNJ apontando que o estado não oferece 
espaços adequados para a realização de atos 
processuais e enfrentando uma alta quantidade 
de processos em tramitação.

Diante desse cenário, surge a dúvida: por que 
o CNJ ainda não se pronunciou sobre a compra 

de iPhones de luxo pelo TJAL, especialmente 
depois de ter intervindo em casos semelhantes 
em outros estados? A sociedade alagoana exige 
uma explicação clara e transparente sobre 
os motivos dessa aquisição, considerando os 
desafios econômicos e a deficiente estrutura de 
acesso à Justiça no estado.

Os supostos termos de renúncia 
constituem documentos 

simplórios, que, em três linhas, 
limitam-se a comunicar 
renúncia irretratável aos 
mandatos. É estranho, 

para dizer o mínimo, que a 
Mesa da Casa Legislativa 
tenha dado sequência ao 

procedimento às pressas, sem 
as devidas formalidades e sem 
sequer consultar os supostos 

renunciantes.

Guilherme Bubolz Bohm
 Juiz titular da 1ª Vara de 

Rio Largo

”

”
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O ex-prefeito de 
Palmeira dos Índios e atual 
secretário municipal, Júlio 
Cezar da Silva, está sendo 
processado criminalmente 
por Sivaldo Teixeira 
Bezerra, servidor público 
do município. A queixa-
crime foi protocolada na 4ª 
Vara Criminal da Comarca 
local e se baseia em ofensas 
públicas proferidas por 
Júlio Cezar durante um 
comício realizado em frente 
à residência do servidor.

Segundo o processo, 
o episódio ocorreu no dia 
1º de outubro de 2024, no 
povoado Riacho Santo. 
Sivaldo afirma que o ex-
prefeito utilizou um carro 
de som para difamá-lo, 
associando seu nome a 
esquemas de corrupção e 
atacando sua deficiência 
física. Vídeos que circulam 

Ação criminal inclui pedido de medida protetiva contra o ex-gestor de Palmeira dos Índios
HUMILHADO

Servidor processa ex-prefeito Júlio
Cezar por ofensas públicas em comício

nas redes sociais registraram 
Júlio Cezar chamando o servidor 
de “suru” — termo pejorativo 
utilizado para descrever animais 
sem cauda — em referência à 
ausência de uma de suas orelhas.

Além da ação criminal, 
Sivaldo também solicitou uma 
medida protetiva de urgência, 
alegando risco à sua integridade 
emocional e psicológica. O 
pedido inclui a proibição de 
qualquer contato de Júlio 
Cezar com o servidor, seja 
presencialmente ou por meio de 
redes sociais.

A queixa-crime pede a 
condenação do ex-prefeito pelos 
crimes de calúnia (art. 138), 
difamação (art. 139) e injúria 
qualificada por discriminação 
(art. 140, § 3º) do Código Penal, 
além de indenização por danos 
morais. O caso já foi recebido 
pelo Judiciário e aguarda parecer 
do Ministério Público.

CORTE

Redução de vagas afetaria bancada federal e estadual já nas eleições de 2026
Faltam 3 meses para Alagoas perder 

deputados na Assembleia e na Câmara

obstáculos. Durante a presidência de Arthur 
Lira (PP-AL) na Câmara dos Deputados, o 
tema não avançou. Agora, sob o comando 
de Hugo Motta (Republicanos-PB), a 
indefinição permanece, gerando tensão entre 
deputados federais e estaduais.

Sem uma definição clara, os candidatos 
enfrentam dificuldades para calcular os custos 
de campanha, já que a redução de vagas 
pode elevar as despesas eleitorais. Caso o 

Congresso não aprove a nova regra dentro do 
prazo estabelecido pelo STF, a distribuição 
das cadeiras na Câmara e nas Assembleias 
Legislativas sofrerá alterações já nas eleições 
de 2026. (Com Voney Malta)

Projeções para a nova distribuição de 
cadeirasDe acordo com um estudo do 
Departamento Intersindical de Assessoria 
Parlamentar (Diap), as mudanças previstas 
são as seguintes:

O Supremo Tribunal 
Federal (STF) determinou, 
em 2023, que o Congresso 
Nacional tem até 30 de 
junho de 2025 para aprovar 
uma lei atualizando o 
número de deputados 
por estado, conforme a 
população apurada no 
Censo de 2022.

A questão teve origem 
em uma Ação Direta de 
Inconstitucionalidade 
por Omissão, movida 
pelo governo do Pará, 
que questionava a 
falta de atualização 
na representatividade 
parlamentar dos estados. 
A solução apontada é 
a aprovação de uma 
Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) que 
garanta a manutenção do 
número atual de assentos 
para todos os estados, 
permitindo aumento apenas 
onde houver crescimento 
populacional significativo.

No entanto, a tramitação 
da proposta enfrenta 

• Alagoas – de 9 para 8 
deputados federais; de 27 para 
24 estaduais.

• Amazonas – de 8 
para 10 federais; de 24 para 30 
estaduais.

• Bahia – de 39 para 
37 federais; de 63 para 61 
estaduais.

• Ceará – de 22 para 
23 federais; de 46 para 47 
estaduais.

• Goiás – de 17 para 
18 federais; de 41 para 42 
estaduais.

• Minas Gerais – de 53 
para 54 federais; de 77 para 78 
estaduais.

• Mato Grosso – de 8 
para 9 federais; de 24 para 27 
estaduais.

• Pará – de 17 para 
21 federais; de 41 para 45 
estaduais.

• Paraíba – de 12 para 
10 federais; de 36 para 30 
estaduais.

• Pernambuco – de 25 
para 24 federais; de 49 para 48 
estaduais.

• Piauí – de 10 para 
8 federais; de 30 para 24 
estaduais.

• Rio de Janeiro – de 46 
para 42 federais; de 70 para 66 
estaduais.

• Rio Grande do Sul – 
de 31 para 29 federais; de 55 
para 53 estaduais.



Podcast, onde abordou temas políticos centrais 
para Alagoas, incluindo sua visão sobre as 
eleições de 2026, críticas à saúde pública e à 
política de trânsito na capital.

Entre os temas discutidos, Jeannyne revelou 
que sua família está em processo de definição 
de um nome para disputar uma cadeira na 
Assembleia Legislativa. O mais cotado, segundo 
ela, é seu primo Marcos Beltrão, que conta 
com apoio interno para concorrer ao cargo de 
deputado estadual.

Sobre sua atuação na Câmara Municipal de 
Maceió, a vereadora destacou o protagonismo 
feminino e afirmou que a presença de mulheres 
tem sido essencial para fortalecer debates 
e ampliar conquistas para os maceioenses. 
Questionada sobre um possível retorno à 
prefeitura de Jequiá da Praia, descartou a 
possibilidade e criticou a gestão do atual 
prefeito, Felipe Jatobá.

A saúde pública estadual foi alvo de 
duras críticas. Jeannyne classificou os serviços 
como precários e responsabilizou a gestão do 
governador Paulo Dantas pela situação, citando 
a estrutura do Hospital Geral do Estado (HGE) 
como exemplo das dificuldades enfrentadas. 
Em contrapartida, elogiou a administração do 
ex-governador Renan Filho, a quem classificou 
como o melhor gestor da história do estado.

A vereadora de Maceió 
e ex-prefeita de Jequiá da 
Praia, Jeannyne Beltrão (PL), 
concedeu entrevista ao Canhão 

5

 Vereadora reforça apoio a JHC e aponta Marcos Beltrão como favorito da família para deputado estadual
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APOIO

O governador de 
Alagoas, Paulo Dantas 
(MDB), declarou apoio 
ao prefeito de Rio 
Largo, Carlos Gonçalves 
(PP), em meio à crise 
política que envolve o 

Governador reafirma apoio ao prefeito após tentativa de afastamento e classifica situação como grave

Crise política em Rio Largo: Paulo
Dantas sai em defesa de Carlos Gonçalves

Executivo municipal. O gesto de Dantas 
ocorre um dia após o senador Renan 
Calheiros (MDB) também se manifestar 
favoravelmente ao gestor. Nesta terça-feira 
(1º), Dantas e Gonçalves se reuniram para 
discutir o impasse.

Nas redes sociais, o governador 

destacou a necessidade de estabilidade 
institucional para garantir a continuidade 
da administração em Rio Largo e defendeu 
a soberania do voto popular.

A crise teve início na segunda-feira 
(31), quando uma sessão extraordinária 

Jeannyne Beltrão critica gestão da saúde 
em Alagoas e questiona medidas do DMTT

A vereadora também reforçou 
seu apoio à gestão de JHC em 
Maceió e elogiou a abertura 
concedida dentro do PL pelo 
prefeito. No entanto, enfatizou 
sua posição de independência 
política dentro da legenda.

Outro tema polêmico 
abordado foi a proibição do 
estacionamento na Avenida 
Sílvio Vianna, determinada 
pelo Departamento Municipal 
de Transportes e Trânsito 
(DMTT). Jeannyne classificou 
a medida como inflexível e 
prejudicial à mobilidade da 
região.

Por fim, a vereadora destacou 
a harmonia na Câmara de 
Maceió e elogiou o presidente 
da Casa, Chico Filho. Como 
2ª vice-presidente, ressaltou a 
importância do diálogo entre 
os parlamentares para garantir 
avanços para a cidade.

da Câmara Municipal, 
convocada pelo presidente 
da Casa, Rogério Silva (PP), 
anunciou a suposta renúncia 
de Carlos Gonçalves e de seu 
vice. Durante a sessão, foi 
lida uma carta de renúncia 
atribuída aos gestores, e 
Rogério Silva foi empossado 
como prefeito interino.

No entanto, horas 
depois, Carlos Gonçalves 
desmentiu a autenticidade 
do documento e negou 
ter renunciado ao cargo, 
classificando a situação 
como uma tentativa de 
golpe. Em pronunciamento 
ao lado de vereadores 
aliados, Gonçalves anunciou 
a exoneração do Secretário 
Especial de Governo, 
Gilberto Gonçalves, seu tio 
e ex-prefeito do município.

Até o momento, o 
deputado federal Arthur Lira 
(PP), uma das principais 
lideranças do partido ao qual 
Carlos Gonçalves é filiado, 
não se manifestou sobre 
o imbróglio envolvendo a 
Prefeitura de Rio Largo.



municipal.
Agora no Republicanos, Davi Davino 

trabalha para consolidar sua candidatura ao 

Senado. Em 2022, ele concorreu ao cargo e 
obteve expressiva votação, alcançando mais de 
60% dos votos em Maceió. Ele avalia que terá 
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Davi Davino Filho se filia ao Republicanos
e mira disputa pelo Senado em 2026

O ex-deputado 
estadual Davi Davino 
Filho oficializou sua 
filiação ao Republicanos 
de Alagoas e confirmou 
sua intenção de disputar 
uma vaga no Senado 
em 2026. A mudança 
de partido ocorreu após 
as eleições municipais 
de 2024, quando ele se 
viu impossibilitado de 
concorrer à prefeitura de 
Maceió pelo Progressistas 
(PP), legenda comandada 
por Arthur Lira.

Davi acompanhou Lira 
na aliança com o prefeito 
reeleito JHC (PL), sob o 
compromisso de que seria 
indicado como vice na 
chapa. No entanto, durante 
o processo, outros nomes 
surgiram como opções para 
a vaga, como Jó Pereira e 
Luiz Romero Farias. No 
fim, JHC escolheu o ex-
senador Rodrigo Cunha 
(Podemos) para o posto, 
deixando Davi sem espaço 
para disputar o Executivo 

mais chances de vitória em 2026, 
quando estarão em disputa duas 
cadeiras no Senado.

 Estado não enviou novas regras sobre aplicação da verba federal, diz ministro Flávio Dino

Supremo suspende repasse de emendas para
universidades de AL por falta de transparência

foram atingidos os estados do Acre, 
Maranhão, Paraíba, Pernambuco, Piauí, 
Rondônia e Sergipe.

Segundo despacho publicado nesta 
terça-feira (1º), Dino concedeu um prazo 
adicional de 15 dias para que Bahia, 
Espírito Santo, Goiás, Pará, Paraná, Rio 
de Janeiro e Tocantins complementem 
as informações já enviadas, que foram 
consideradas insuficientes.

A decisão do ministro foi motivada por 
um relatório da Controladoria-Geral da 
União (CGU), divulgado em janeiro, que 
apontou a falta de transparência no uso de 
recursos públicos por 13 entidades sem 
fins lucrativos. Entre elas, oito fundações 
ligadas a universidades públicas foram 
identificadas como beneficiárias de grandes 
volumes de emendas parlamentares sem 
prestação de contas adequada.

Sem a regularização das normas 
exigidas pelo STF, as universidades 
afetadas correm o risco de sofrer cortes 
permanentes no recebimento dessas 
verbas.

ENSINO AMEAÇADO

O Supremo 
Tribunal Federal 
(STF) determinou a 
suspensão imediata dos 
repasses de emendas 
parlamentares para 
universidades estaduais 
e suas fundações de 
apoio em Alagoas e 
outros sete estados. A 
decisão foi assinada pelo 
ministro Flávio Dino, 
que apontou a falta de 
envio de novas regras 
de transparência sobre 
a aplicação dos recursos 
federais.

A medida pode 
afetar diretamente a 
Universidade Estadual 
de Alagoas (Uneal) e a 
Universidade Estadual 
de Ciências da Saúde de 
Alagoas (Uncisal). Além 
de Alagoas, também 
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Série de matérias com as personalidades reconhecidas no Mês da Mulher se encerra com mais seis histórias de mulheres que transformam vidas diariamente

MULHERES DE DESTAQUE

Na última matéria da série 
com as homenageadas pela 
Câmara Municipal de Maceió 
no Mês da Mulher, serão 
apresentadas personalidades 
que transformam a vida 
das pessoas por meio da 
medicina, do esporte, da 
psicologia ou da política.

As trajetórias dessas 
profissionais, que têm a 
empatia como principal 
ferramenta de trabalho, 
ganham destaque diariamente 
e, agora, passam a ser 
oficialmente reconhecidas 
com as comendas entregues 
pelos vereadores e vereadoras 
de Maceió.

As homenageadas a 
seguir receberam a Comenda 
Nise Magalhães da Silveira, 
por terem contribuído com 
o município de Maceió nas 
áreas de medicina, psicologia 
ou psiquiatria, e por se 
destacarem na luta em defesa 
da cidadania. Conheça mais 
sobre essas histórias:

Eudócia Caldas, agraciada 
pelo vereador Chico Filho, 
nasceu em Ibateguara, 
Alagoas. Formada em 
medicina com especialização 
em gastroenterologia 
pediátrica, também é capitã 
aposentada da Polícia Militar 
de Alagoas. Ela iniciou sua 
carreira política como prefeita 
de Ibateguara, onde serviu por 
dois mandatos consecutivos, 
de 2005 a 2013.
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Em 2024, Eudócia assumiu o cargo de 
senadora por Alagoas e tem se destacado por 
sua atuação em prol da saúde, incluindo a 
autoria do Projeto de Lei 126/2025, que trata 
sobre o marco regulatório para a vacina contra 
o câncer.

Flávia Cavalcante, homenageada pelo 
vereador Kemann Vieira, é deputada estadual e 
tem se destacado na defesa de políticas públicas 
para pessoas com fibromialgia, buscando 
melhorar o diagnóstico e tratamento dessa 
condição frequentemente mal compreendida. 
Além disso, ela é uma das fundadoras do 
Instituto Fortalecendo as Comunidades (IFC), 
criado em 2016 com o objetivo de cuidar da 
saúde das mulheres e expandido para atender 
toda a população.

O IFC já realizou mais de 54 mil 
atendimentos, beneficiando cerca de 24 
mil pessoas em situação de vulnerabilidade 
social, com serviços médicos, odontológicos, 
psicologia, fisioterapia e mais, atendendo 
comunidades nos bairros da Pajuçara, Benedito 
Bentes, Prado e povoado Boca do Rio, no 
Litoral Norte.

Joyce Maria Lisboa Maia, reconhecida pelo 
vereador Zé Márcio, é médica oncogeneticista 
e oncologista clínica, com atuação dedicada à 
saúde da mulher. Formou-se em medicina pela 
Universidade Federal de Alagoas no ano de 
2007 e realizou residência em clínica médica e 
especialização em oncologia clínica no estado de 
São Paulo. Com o propósito de contribuir com 
sua experiência para a oncologia em Alagoas, 
retornou a Maceió em 2021, quando trabalhou 
no Hospital Universitário e, atualmente, integra 
a equipe do Hospital MedRadius.

Referência no cuidado oncológico da 
mulher, Joyce alia conhecimento técnico e 
humanização no atendimento às pacientes. 
Atua também na oncogenética, área essencial 
para a prevenção e o diagnóstico precoce do 

câncer, permitindo abordagens personalizadas 
e mais eficazes no combate à doença.

Fabiana Lisboa, homenageada pelo 
vereador Aldo Loureiro, é psicóloga formada 
pelo Cesmac, com diversas especializações em 
áreas como educação inclusiva, saúde mental 
com ênfase em Transtornos do Espectro 
Autista (TEA), neuropsicologia clínica, análise 
do comportamento aplicada e educação 
estruturada. Ela possui formação no programa 
TEACCH pela University of North Carolina. 
Atualmente, é psicóloga clínica e supervisora 
do setor de psicologia da Apae Maceió, além de 
coordenadora técnica da Federação Alagoana 
de Apaes e responsável pelo Centro Unificado 
de Integração e Desenvolvimento do Autista 
(Cuida-Apae).

Coordena também o projeto Onda Azul, 
que promove o surf terapêutico para autistas, 
e é psicóloga e neuropsicóloga infantojuvenil 
na Clínica Evoluir Espaço Terapêutico. 
Com ampla experiência na psicologia do 
desenvolvimento humano, autismo e avaliação 
neuropsicológica, ela tem se dedicado a 
promover a inclusão de pessoas com TEA.

Sibele de Lima, que recebeu a comenda do 
vereador Brivaldo Marques, é uma referência 
na promoção do empoderamento feminino por 
meio do jiu-jitsu. Desde jovem, encontrou na 
arte marcial um propósito de vida, e ao longo 
de 15 anos de dedicação, tem transformado a 
vida de mulheres e pessoas LGBTQIAPN+ ao 
ensinar técnicas de defesa pessoal e autodefesa. 
Além de sua atuação como instrutora, Sibele 
tem se destacado como gestora de eventos 
esportivos, coordenadora de competições e 
fundadora de iniciativas como a Escola de 
Esportes de Combate das Alagoas.

Pioneira na realização da Copa Maria Bonita 
de Jiu-Jitsu, a maior competição exclusiva para 
mulheres no país, ela continua quebrando 
barreiras e criando oportunidades em um 

Empatia é ferramenta de trabalho 
das homenageadas da Câmara

ambiente predominantemente 
masculino. Sua trajetória é 
marcada por coragem, resistência 
e uma missão de transformar a 
vida de mulheres por meio da 
segurança, confiança e saúde 
física e mental, tornando-se 
um símbolo de superação e 
transformação social.

Reconhecida pelo vereador 
Leonardo Dias com a Comenda 
Terezinha Ramires Lima, 
Maria Madalena Pugliese é 
médica, formada em 1985, e se 
destacou por sua dedicação à 
saúde pública e à comunidade. 
Especializada em Saúde 
Pública pela USP, trabalhou 
em diversas áreas, incluindo 
clínica médica, homeopatia 
e hematologia. Atuou como 
coordenadora e palestrante 
em saúde da mulher, além de 
liderar projetos de qualidade em 
hospitais. Com um forte espírito 
voluntário, contribuiu com várias 
instituições, incluindo o Hospital 
Constança de Góes Monteiro e a 
Fundação Banco do Brasil.

Sua atuação como 
médica voluntária, realizando 
atendimentos ambulatoriais e 
educacionais revela sua empatia 
e desejo de levar saúde aos 
mais carentes. Sua participação 
em mutirões comunitários 
e em grupos de cidadania 
incentivados pelo Banco do 
Brasil reforça seu compromisso 
com o desenvolvimento social e 
a melhoria da qualidade de vida 
da população.



mensagem importante sobre a necessidade de 
pertencimento e amizade, visando sensibilizar 
os estudantes para a importância da empatia 
e da aceitação dos colegas com TEA. Além 
disso, os alunos puderam esclarecer dúvidas 
sobre o transtorno, promovendo um diálogo 
aberto sobre inclusão e o papel da escola em 
abraçar todos os estudantes.

A Escola Professor Theotônio Vilela 
Brandão também oferece atividades regulares 
na Sala de Recursos Multifuncionais (SRM), 
com o objetivo de proporcionar uma 
educação mais inclusiva. Essas atividades 
incluem clubes e atendimentos especializados 
que reforçam o compromisso da instituição 
com a acessibilidade e a promoção de um 
ambiente educacional acolhedor para todos, 
independentemente de suas necessidades 
especiais.

Para garantir um maior apoio aos 
estudantes com TEA, a escola conta com as 
Profissionais de Apoio Escolar (PAEs), que 
auxiliam os alunos nas atividades acadêmicas, 
na locomoção, alimentação e higiene. 
Atualmente, a escola atende 27 alunos no 
Atendimento Educacional Especializado 
(AEE), incluindo cinco diagnosticados com 
TEA. A professora Arly Rijo mencionou 
que há uma lista de aproximadamente 40 
alunos que passarão por entrevistas, o que 

pode aumentar o número de atendimentos 
especializados.

O trabalho de inclusão dos estudantes 
com TEA é respaldado por legislações e 
diretrizes do Governo de Alagoas, como 
o Decreto nº 7.611/2011, que garante a 
oferta de AEE nas escolas estaduais. O 
acompanhamento das práticas pedagógicas 
é realizado pelo Núcleo Estratégico de 
Acompanhamento Pedagógico (NEAP), 
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CRIANÇA E ADOLESCENTE

Escola reuniu alunos com TEA e seus colegas de classe

Escola Estadual Theotônio Vilela 
realiza atividade de conscientização 
sobre o Transtorno do Espectro Autista
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A Escola Estadual 
Professor Theotônio Vilela 
Brandão, localizada em 
Maceió, promoveu uma 
sessão de cinema especial 
em comemoração ao Dia 
Mundial de Conscientização 
do Autismo, em 2 de abril. 
O evento, realizado pela 
primeira vez, teve como 
objetivo sensibilizar os alunos 
sobre a inclusão de estudantes 
com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA). A professora 
Arly Rijo destacou os 
desafios enfrentados pela 
escola devido ao aumento 
do número de alunos com 
diferentes necessidades 
de suporte, ressaltando a 
importância de garantir um 
ambiente acolhedor e seguro 
para todos.

Durante a sessão, foi 
exibido o curta-metragem 
“Fitas”, que aborda a história 
de um adolescente autista 
não verbal e sua interação 
com um colega típico. 
O filme transmitiu uma 

que monitora a implementação 
das ações inclusivas nas escolas. 
A lotação dos PAEs segue 
critérios técnicos e é ajustada 
conforme as necessidades dos 
alunos, utilizando instrumentos 
como o Plano Educacional 
Individualizado (PEI) e o Plano 
de Atendimento Educacional 
Especializado (PAEE).

EDUCAÇÃO

Formação tem como meta capacitar profissionais de 60 municípios alagoanos
Cria e Secdef assinam Termo de Cooperação para criação

de curso de práticas inclusivas na educação infantil
Alagoas, sendo eles: Conceitos Fundamentais 
e Direitos da Pessoa com Deficiência; 
Educação Anticapacitista e Autismo em Foco, 
compreendendo o Transtorno do Espectro 
Autista na primeira infância e todas as suas 
implicações. 

Para a secretária de Estado da Primeira 
Infância de Alagoas, Caroline Leite, o curso 
surge da necessidade de ampliar o cuidado e 
o olhar do Governo de Alagoas para todas as 
crianças. 

“A criação deste curso representa um 
avanço significativo na promoção da inclusão 
na educação infantil em Alagoas. Nosso 
compromisso é garantir que cada criança, 
independentemente de suas particularidades, 
tenha acesso a um ambiente escolar acolhedor 
e adequado às suas necessidades. A capacitação 
dos profissionais da educação é essencial para 
que possamos construir uma rede de ensino 
cada vez mais preparada e sensível às questões 
da primeira infância, assegurando os direitos 
das crianças e promovendo uma educação 
verdadeiramente inclusiva”, disse. 

A secretária Arabella Mendonça, à frente 
da Secdef, reiterou a importância de capacitar 

os profissionais que atuam na educação infantil 
para aumentar o cuidado com as crianças. 

“Acreditamos firmemente que a educação 
é um direito fundamental de todas as crianças, 
sem exceção. E para que esse direito seja 
plenamente exercido, é imprescindível que 
os profissionais que atuam na educação 
da primeira infância estejam devidamente 
capacitados para acolher e atender às 
necessidades específicas de cada criança, 
especialmente aquelas com deficiência”, 

explica Arabella.
O curso terá como 

público alvo profissionais de 
diversas áreas (psicólogo, 
psicopedagogo, assistente social 
e pedagogo) que integram 
equipes multiprofissionais 
no atendimento às crianças 
matriculadas na educação 
infantil do município no âmbito 
da inclusão.

A Secretaria de Estado 
da Primeira Infância (Cria) 
e a Secretaria de Estado 
da Cidadania e da Pessoa 
com Deficiência (Secdef) 
assinaram, na tarde desta 
quarta-feira (2), o Termo de 
Cooperação para a criação 
de um curso de práticas 
inclusivas na educação 
infantil, ampliando o 
cuidado e promovendo 
a efetivação dos direitos 
das crianças em Alagoas. 
O curso tem como meta 
capacitar profissionais de 
60 municípios alagoanos, 
e as aulas começam ainda 
em abril. 

O curso terá carga 
horária de 30 horas, 
presencial e on-line, onde 
os profissionais seguirão 
pelos diversos módulos 
que fazem parte da 
educação inclusiva em 



Goiás quer Anselmo Ramon, mas
CRB exige pagamento da multa

A saída de Cedric do CSA 
continua repercutindo nos 
bastidores do clube. Durante 
entrevista coletiva, Vidal, um 
dos líderes do elenco, saiu em 
defesa do ex-companheiro 
e criticou a maneira como o 
lateral-direito foi dispensado.

“Fiquei muito incomodado 
com a forma como isso foi 
conduzido. Cedric sempre foi 
um cara correto, dedicado, e 
a maneira como a cobrança 
aconteceu foi desumana. O 
futebol é uma profissão, mas 
parece que às vezes esquecem 
que há um ser humano por trás 
do jogador”, declarou o volante.

A pressão da torcida foi um 
dos fatores que influenciaram 
na decisão da diretoria, algo que 
Vidal considera problemático. 
Para ele, é preciso mais 

Volante lamenta pressão da torcida e diz que atleta foi tratado de forma desumana
JOGO PESADO NOS BASTIDORES

BRAÇO DE FERRO NO MERCADO

Vidal critica saída de Cedric do CSA
e cobra mais respeito aos jogadores

Novo acordo Denúncia e prisão Mudança de vida
O NBB (Novo Basquete Brasil) 
voltou a contar com a chancela da 
Confederação Brasileira de Basketball 
(CBB), o que representa um passo 
importante para o fortalecimento 
do basquete nacional. A parceria 
permitirá que a competição ganhe 
maior visibilidade e apoio institucional, 
com um compromisso de melhorar a 
estrutura do campeonato e fomentar 
o crescimento do esporte no país. 
Além disso, a CBB poderá oferecer 
mais recursos para as equipes, além 
de um calendário mais organizado e 
competitivo.

O clube argentino rival do Flamengo 
na Libertadores está sendo acusado 
de plagiar o design do uniforme 
da equipe carioca. A acusação foi 
levantada após o time argentino 
lançar seu novo uniforme, que 
apresenta semelhanças notáveis 
com o modelo utilizado pelo 
Flamengo. O incidente gerou grande 
repercussão nas redes sociais e entre 
os torcedores, que questionaram 
a falta de originalidade. A situação 
pode resultar em medidas legais por 
parte do Flamengo, caso se confirme 
o plágio.

Uma jogadora do Atlético Mineiro 
revelou que sua denúncia de violência 
sexual levou à prisão de seu pai 
adotivo, responsável pelos abusos. 
A atleta compartilhou sua história 
em uma entrevista emocionante, 
destacando como a coragem de falar 
sobre o ocorrido foi fundamental para 
garantir a justiça. Ela também falou 
sobre o apoio que recebeu de colegas 
e da instituição, que a ajudaram a 
superar o trauma e lutar por seus 
direitos, demonstrando a importância 
de se levantar contra o abuso.

Walter, ex-jogador de futebol, 
compartilhou uma foto que 
mudou sua vida e inspirou muitas 
pessoas com problemas de 
compulsão alimentar. Em um relato 
emocionante, ele contou como 
a imagem foi um marco em seu 
processo de mudança e recuperação. 
Hoje, ele busca ser uma referência 
positiva para aqueles que enfrentam 
dificuldades semelhantes, motivando-
os a lutar por uma vida mais saudável 
e equilibrada. A história de Walter 
é um exemplo de superação e 
transformação. 

O Goiás segue 
interessado na contratação 
do centroavante Anselmo 
Ramon, mas o CRB 
não pretende facilitar a 
negociação. O presidente 
do clube alagoano, Mário 
Marroquim, foi claro 
ao afirmar que só libera 
o jogador mediante o 
pagamento da multa 
rescisória.

“O Goiás quer o 
jogador, mas nós não 
abrimos mão do valor da 
multa. Se não pagarem, 
ele continua no CRB”, 
declarou Marroquim em 

Acusados de plágio
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equilíbrio ao tratar das questões 
envolvendo atletas, que também 
lidam com problemas fora dos 
gramados.

“Muitas vezes, a cobrança 
atinge um nível que prejudica a 
vida pessoal do jogador. Ele é pai 
de família, tem responsabilidades 
além do futebol. Se ele errou em 
alguma coisa, deveria ter tido uma 
oportunidade justa de se recuperar. 
Esse tipo de tratamento desgasta e 
afeta emocionalmente”, acrescentou.

O volante também ressaltou 
que Cedric poderia ter sido útil 
ao elenco caso a situação fosse 
conduzida de outra forma. “Eu 
fico triste porque ele era meu 
companheiro de posição e poderia 
brigar por um espaço no time. Mas 
não é assim que vejo o futebol. O 
respeito e a lealdade deveriam vir 
sempre em primeiro lugar.”

entrevista.
O dirigente não revelou 

publicamente o valor da multa, 
mas fontes ligadas ao clube 
indicam que o montante supera 
os R$ 5,5 milhões. Anselmo 
Ramon, de 36 anos, renovou 
contrato no ano passado até o 
fim de 2026 e é um dos atletas 
mais valorizados do elenco.

Na última segunda-feira, o 
executivo de futebol do CRB, 
Ari Barros, confirmou que 
houve uma consulta do Goiás 
pelo atacante. No entanto, 
reforçou a posição da diretoria 
de não negociar o jogador sem a 
devida compensação financeira.

Anselmo Ramon vem sendo 
peça-chave para o CRB desde 
sua chegada em 2022. Em 
177 jogos pelo clube, marcou 
64 gols e ajudou a equipe a 
conquistar o tetracampeonato 
estadual, tendo balançado as 
redes em três das quatro finais 
contra o ASA neste ano.
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Atacante tem contrato até 2026 e só sai mediante compensação financeira
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EX-UFC REAGE

PROIBIÇÃO EM SP

ASTON MARTIN

SONHO DO GALO

O ex-lutador de UFC foi esfaqueado 
enquanto saía para jogar o lixo, 

mas reagiu e conseguiu imobilizar 
seu agressor com um nocaute. O 
incidente ocorreu em frente à sua 
casa, quando ele foi surpreendido 
por um homem que o atacou com 

uma faca. Após a luta, o ex-atleta foi 
levado ao hospital, mas passa bem. 

O agressor, que aparentemente 
estava sob efeito de substâncias, 
foi preso em flagrante e está sob 

investigação por tentativa de 
homicídio.

A Federação Paulista de Futebol 
(FPF) anunciou a proibição 
das torcidas organizadas do 

Corinthians nos jogos do 
Campeonato Paulista após o 

incidente ocorrido na partida 
contra o São Paulo. A medida 
visa garantir a segurança nos 

estádios e foi tomada em resposta 
aos atos violentos registrados 

no último clássico. A proibição 
afeta diretamente a presença dos 

grupos organizados, que têm 
sido associados a episódios de 

tumultos e confrontos violentos 
nas arquibancadas, prejudicando 
a imagem e a ordem do futebol 

paulista.

A venda de ações da Aston Martin 
pode ter impacto direto na carreira 

de Lance Stroll, piloto da equipe. 
O anúncio de que a montadora 
vendeu uma parte significativa 
de suas ações para um grupo 

financeiro levantou dúvidas sobre 
o futuro da equipe e a permanência 

do piloto no time. A mudança 
de controle pode resultar em 

alterações estratégicas que afetem o 
desenvolvimento do carro e a forma 
como os pilotos são tratados, o que 
pode influenciar o desempenho de 
Stroll nas próximas temporadas da 

Fórmula 1.

Hulk, atacante do Atlético Mineiro, 
revelou que a equipe tem como 

grande objetivo conquistar a 
Copa Sul-Americana de 2025. O 
jogador destacou a importância 

da competição para o clube e 
afirmou que o time está focado em 

alcançar esse título tão desejado 
pelos torcedores. A declaração de 

Hulk reflete o comprometimento do 
elenco e a confiança no potencial da 
equipe para disputar a competição 
com seriedade e buscar o primeiro 

troféu internacional desde 2013.
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Treinador reconhece superioridade do 
Racing e aponta desgaste do elenco

O presidente do 
Barcelona, Joan Laporta, 
atacou publicamente a 
La Liga após o clube ser 
punido por supostas 
irregularidades financeiras. 
A sanção ocorre em 
um momento crítico, 
às vésperas da semifinal 
da Copa do Rei contra o 
Atlético de Madrid. Para 
Laporta, a medida não é 
coincidência e teria como 

O Fortaleza começou 
sua campanha na 
Libertadores de maneira 
desastrosa ao ser derrotado 
por 3 a 0 pelo Racing-
ARG, dentro da Arena 
Castelão. O técnico Juan 
Pablo Vojvoda foi direto 
ao analisar a partida e não 
escondeu a decepção com 
o desempenho do time, 
que teve uma atuação 

ARBITRAGEM FORA DE CAMPO

Presidente do clube catalão critica punição e 
sugere tentativa de desestabilização

objetivo afetar o desempenho 
esportivo da equipe.

“Não acho que seja casualidade. 
Hoje temos um jogo decisivo contra 
o Atlético de Madrid e surge esse 
tipo de situação. Parece que, se não 
conseguem nos derrotar dentro 
de campo, tentam fazer isso fora 
dele. Como presidente, não vou 
aceitar essa perseguição e seguirei 
defendendo os interesses do 
Barcelona”, declarou Laporta.

A punição está relacionada às 

contratações de Dani Olmo e Pau 
Víctor, que haviam sido aprovadas 
anteriormente pela própria La Liga. 
Laporta questionou a mudança 
repentina na avaliação das 
operações e criticou a inconsistência 
da entidade que rege o futebol 
espanhol.

“Foram três meses desde que La 
Liga deu o aval para as contratações, 
e agora, do nada, voltam atrás. O 
que mudou? Erraram na análise 
inicial ou estão buscando outro tipo 

muito abaixo do esperado.
“Jogamos mal, eles foram 

superiores. Tanto no primeiro 
quanto no segundo tempo. 
Contra o Fluminense, havíamos 
demonstrado evolução, mas hoje 
não estivemos à altura do desafio. 
O Racing foi melhor e venceu 
com justiça”, declarou o treinador.

Além da falta de organização, 
o Fortaleza sofreu fisicamente, 
algo que Vojvoda também 

destacou. Dos 11 titulares, 
10 haviam jogado contra o 
Fluminense pelo Brasileirão 
apenas três dias antes, o que pode 
ter influenciado no desempenho 
abaixo da média.

“Pode ter pesado. Mas se eu 
tivesse mudado a equipe inteira, 
diriam que desconfigurei o time. 
Então, optei por manter a base. 
A decisão não deu certo, fomos 
dominados em todos os aspectos. 

de interferência? Fizemos tudo 
dentro das normas exigidas 
pela Federação e pela própria 
La Liga”, afirmou o dirigente.

Mesmo com o ambiente 
turbulento, o Barcelona lidera 
o Campeonato Espanhol e 
segue vivo na Champions 
League e na Copa do Rei. Além 
disso, a equipe já conquistou a 
Supercopa da Espanha neste 
ano, evidenciando sua força 
dentro de campo.

Agora é aprender com os erros 
e seguir em frente”, completou.

O próximo compromisso 
do Fortaleza será pelo 
Brasileirão, contra o Mirassol, 
antes de encarar o Colo-
Colo pela segunda rodada da 
Libertadores. O time agora 
precisa reagir rapidamente 
para não comprometer 
suas chances no torneio 
continental.
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